

令和3年4月 箱根町教育委員会会議 会議録

期 日： 令和3年4月26日（月）

場 所： 箱根町立郷土資料館 教育委員室

出席者： 井上康樹教育長、勝俣正志委員、上野里佳委員、橋口裕子委員

小野英敏教育次長、関野友人学校教育課長、高木徹生涯学習課長、
藤田貴嗣学校教育課副課長、中村貴之学校教育課指導主事、勝俣忍
学校教育課学校教育係長

欠席者： なし

傍聴人： なし

議 事：

会議次第 1. 開会【午後2時】

教 育 長 新年度がスタートして1ヶ月が経とうとしている。年度替わりのこの時期というのは、子ども達を取り巻く環境が大きく変わり、子ども達にとって精神的な負荷が増大する時期であり、子ども達の心身の健康状態について注意深く見守っていく必要がある。教育相談センター所長の話では、今年度はどの学校でも始業式以降欠席者が少なく、順調な滑り出しであるという嬉しい報告があり、ホッとしているところである。これから大型連休に入っていくので、連休明けも同様に注意して見ていこうと思っている。

さて、新型コロナウイルス感染症であるが、本町では、県下で5番目に感染者が少ない状況にある。しかしながら、3政令市に加えて、県央の複数の市には、まん延防止等重点措置が出されており、東京等の4都府県には、緊急事態宣言が発出される等、感染収束の兆しはまったく見えていない。そうした煽りを受けて、他自治体から多くの方が参加する箱根路森林浴ウォークは、中止を余儀なくされた。

子ども達の学校生活においては、これまで通り感染防止対策を徹底することにより、各学校で計画しているカリキュラムが実施できるよう、最大限のサポートをしていきたいと思っている。委員の皆様におかれましても、子ども達や学校のことで何かお気付きの点があれば、その都度教えていただけると幸いです。本日はどうぞよろしくお願い致します。

会議次第 2. 前回会議録の承認について

教 育 長 前回会議録の承認についてですが、委員の皆さんよろしいですね。
〔箱根町教育委員会会議規則第19条の規定に基づき作成した R3. 3. 26

に開催した教育委員会会議の会議録が承認され、署名終了。]

会議次第 3. 教育長等諸報告について

(1) 会議等の謝辞・報告について

教育長 謝辞及び報告事項をお願いします。

学校教育課副課長 [謝辞及び報告事項を資料に基づき行った。]

委員 小・中学校の修学旅行については、どうなっているか。

学校教育課副課長 小学校については、5月16・17日に1泊2日で日光方面に行く予定である。中学校については、5月31日から6月2日の2泊3日で京都・奈良方面に行く予定であったが、秋に延期し、行き先を変えて実施する予定である。

委員 今後、神奈川県に緊急事態宣言が発出された場合、小学校についてはどうなるか。

教育次長 延期する。

会議次第 4. 議事

日程第1 議案第15号 箱根町児童生徒就学援助規則の一部を改正する規則の制定について

教育長 それでは、議事に入ります。日程第1、議案第15号をお願いします。

学校教育課副課長 [議案第15号朗読。]

学校教育課学校教育係長 [ICTを活用した家庭学習に係るインターネット通信費の一部を就学援助費として支給することに伴い、当該規則の一部を改正することを説明した。]

委員 既にインターネット環境を整備している家庭に対しても支給されるのか。

学校教育課副課長 そうである。なお、新たにインターネット環境を整備する家庭に対しては、要綱に基づき、整備費の一部を上限1万円として補助する。

教育長 皆さん、よろしいですか。

全委員 はい、結構です。

会議次第 5. 協議事項

教育長 協議事項について、何かありますか。

学校教育課副課長 特にございません。

会議次第 6. 報告事項

(1) 研修計画について

教育長 報告事項の(1)についてお願いします。

学校教育課指導主事 [資料1に基づき、今年度からの変更内容として、初任・新任教職員研修、小学校外国語活動・教科外国語研修、教育相談コーディネーター連絡会議、幼稚園・保育園新規採用職員研修、箱根教育・地域教育関連事業、について報告した。]

委員 町議会見学は、今年度実施するのか。
学校教育課指導主事 6月に実施予定である。

会議次第 6. 報告事項

(2) 令和3年度学校評議員の委嘱について

教育長 続いて、報告事項の(2)についてお願いします。
学校教育課副課長 [資料2に基づき、各小・中学校から推薦があった学校評議員について報告した。]

会議次第 6. 報告事項

(3) 水泳授業等について

教育長 その他、何かありますか。
学校教育課副課長 [臨時の校長・園長会が開催され、小学校については、水泳授業及び夏休み期間中のプール利用の中止を決定したこと、中学校については、現時点では水泳授業を9月に実施予定であること、等を報告した。]

会議次第 6. 報告事項

(4) 箱根路森林浴ウォーク 2021 大会の中止について

教育長 その他、何かありますか。
生涯学習課長 [5月16日に開催を予定していたが中止としたこと、参加申込者に対しては個別に連絡済みであること、参加費を支払い済みの方には、参加費は返金せず記念品等を郵送すること、等を報告した。]

会議次第 6. 報告事項

(5) 生涯学習施設の利用状況について

教育長 その他、何かありますか。
生涯学習課長 [箱根関所及び郷土資料館の来館者の状況等を報告した。]

会議次第 7. 連絡事項

教育長 連絡事項について、何かありますか。
学校教育課副課長 特にございません。

会議次第 8. その他

(1) 次回定例会への付議事項について

教育長 次回への付議事項はありますか。
全委員 特にありません。

会議次第 8. その他

(2) 校長・園長会等において話した内容について

教育長 資料をお配りします。毎月、校長・園長会が開催され、私や事務局も参加しているが、今年度は、私から先生方に伝えたいことを話していこ

うと考えた。話した内容について、教育委員の皆様と共有しておきたいので、伝えさせていただきます。

年度初めにあたり、先生方に2点話をした。1点目は、「チーム学校」ということを意識して、学校経営と人材育成に取り組んでいただきたいということ、2点目は、「情報発信」を意図的・積極的に行って欲しいということ話をした。

1点目の話では、自分のお子さんを通わせたいと思えるような学校にして欲しい、良き「カルチャー」を構築して欲しい、「カルチャー」とは「校風」や「学校に流れる空気感」である、教室に入ると「このクラスは大丈夫だ」とか「このクラスは心配だ」という空気感を感じることがあると思うが、それは、それぞれの学級だけでなく、学校も同じであり、一歩入っただけで安心感や温かみのある学校づくりをして欲しい、子ども達は普段学校に流れている空気を吸って学校生活を送っているので、子ども達にとって望ましい空気感を醸成して欲しい、そのためには校長・教頭・教務の連携が大事であり、管理職が一体となって初めて他の教職員にも波及していく、校長・教頭・教務が一枚岩となり、総括教諭も巻き込んだ体制を作りたい、という話をした。

2点目の話では、保護者や地域の方は学校のほんの一部しか見えていないので、見えていないところを可視化していく必要がある、子どもの姿、教職員の頑張り、箱根教育や一貫教育の取組等を発信して欲しい、そのようなことが見えてくれば、保護者や地域の方からの理解が得られ、学校への協力体制が強化されていく、年度末に行っているアンケートでは、一貫教育が分からないといった回答がまだ見られるので、学校だより等で一貫教育について発信して欲しい、という話をした。

また、4月21日に開催された町教育研究会定期総会において、人事異動で先生方が入れ替わっており、箱根教育や一貫教育をしっかりと理解した上で取り組んで欲しい、という話もした。これからも私が見聞きしたことや話したことについては、教育委員の皆様と情報共有し、常に一枚岩でやっていきたいと思うので、よろしくお願ひします。

- | | |
|-----|--|
| 委員 | ありがとうございます。 |
| 委員 | その通りだと思う。一貫教育については、教職員は理解していても、なかなか保護者には伝わらないので、学校だより等に盛り込んでいくことは良いことだと思う。 |
| 委員 | 保護者からすると、一貫教育という言葉自体が分からないと思うので、分かりやすく伝えることが必要だと思う。 |
| 教育長 | 一貫教育とは、どのようなイメージがあるか。 |
| 委員 | 同じ方向を向いて取り組んでいく、ということではないか。 |
| 教育長 | 貴重なご意見をありがとうございます。教育委員の皆様も、新型コロナウイルス感染症の影響で、各学校に足を運びにくい状況ではあるが、学校を訪問した際に何かお気付きの点があれば教えていただきたい。皆様と一緒に作り上げていきたいと思うので、よろしくお願ひします。 |

会議次第 9. 閉会【午後2時45分閉会】

教 育 長 その他無いようでしたら、次回、5月の教育委員会会議の日程については、5月24日（月）の午後2時から開催したいと思いますので、よろしくをお願いします。

 これで閉会とします。